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第 50 回 保団連定期大会第 50 回 保団連定期大会
長野からの発言通告の要旨と執行部答弁長野からの発言通告の要旨と執行部答弁

①日本の労働者全体の賃上げを！（宮

沢会長）

　2020 年の日本の平均給与は 433 万
円と２年連続で前年を下回った。岸田
内閣は「コロナ克服・新時代開拓のた
めの経済対策」として看護・介護職員
等の賃上げを掲げたが、対象者は一部
に限定され、上げ幅も僅かである。消
費減税や一時的廃止、社会保険料の負
担引下げなどによる、日本の労働者全
体に対する賃上げ環境の整備を保団連
として訴えてほしい。

（執行部答弁）三浦副会長

　日本の労働者全体の賃上げを、との
ご意見に賛同する。格差貧困やデフレ
不況から脱するために早急に必要な事
だと考える。岸田政権が掲げた看護職
員の処遇改善は、その対象も金額も不
十分であり、賃金を引き上げた企業へ
の法人税減税も事実上、恩恵は大企業
に限られる。労働法制の規制緩和で非
正規労働者が増加し、労働者全体の賃
金低下、社会保険料の収入の空洞化を
招いた。非正規労働者の正規労働者化、
最低賃金の大幅な引き上げなど、労働
者全体の賃金底上げを強く求めてい
く。
②マイナンバーカード普及は関係企業

への公共事業だ（宮沢会長）

　 世 界 デ ジ タ ル 競 争 力 ラ ン キ ン グ
2021 ではアジア諸国が上位を占める
中、日本は 64 か国中 28 位の「デジ
タル後進国」である。2021 年はデジ
タル庁が発足され、マイナンバーカー
ド普及のためのポイント配布事業に 2
兆円近い予算が計上された。これは、

デジタル先進国と大きく水をあけられ
た日本の IT 企業支援のための公共事
業になっているのではないか。

（執行部答弁）山崎理事

　マイナンバー関連の発言通告全体に
返答する。
　まず、マイナンバーカードを保険証
利用する際の手続きについて言及した
い。マイナポータル利用規約として実
に細かい字でびっしり書かれている
が、要約すると以下になる。▽システ
ム利用者は自己責任でシステムを利用
する▽設備などは全て利用者が自己責
任で準備し、システムのトラブル、損
害、ウイルス感染、代理人を登録した
場合に生じる損害などほぼすべての事
項に対して内閣府はいかなる責任も負
わない▽内閣総理大臣および機構に対
して本人確認情報その他を開示するこ
とを同意したものとみなす▽内閣府は
状況判断によりシステム利用を停止す
ることができ、事前通知なくいつでも
利用規約の改正することが可能。
　こんなにも一方的で不平等な規約は
見たことがないが、マイナンバーカー
ドを保険証利用する者およびカード
リーダーを設置する事業者は、こうし

た利用規約に無条件に合意することが
前提になっている。
　さらに、日本政府は自己情報コント
ロール権の確立に消極的で、一度入力
された情報はたとえ誤りがあっても、
削除修正することはおろか、誤った情
報が入力されていることを知ることす
らできない。
　以上の論点から、保団連、保険医協
会医会の役割はマイナンバー制度並び
にマイナンバーカードの保険証利用に
よるオンライン資格確認に対して徹底
的に問題点を周知し、会員が誤った判
断をしないよう促し、政府に問題点を
指摘していくことだと考えている。
③保団連から中医協委員を選出したい

（奥山副会長）

　保団連では診療報酬改定に向けた改
善要求を取りまとめて厚労省に要請を
しているが、点数改定に反映されるも
のは極一部である。過去に保団連に対
して中医協委員の推薦依頼を行うこと
を厚労大臣に要望したことがあった
が、診療報酬改定の議論に直接関わる
ために、改めて保団連からの中医協委
員の選出を要望したらどうか。

（執行部答弁）武田理事

　中医協の軽視、形骸化が目立ってき
ている。医療の専門家の意見よりも政
府財界の意向を優先する状況で、中医
協の在り方が問われている。また、低
医療費政策下での限られた枠の中での
分配に終始する事態にもなっていて、
中医協にも限界がある。医療界代表は、
あらかじめ医師会等の推薦と決められ
ているが、民主党政権時にはそうでな
いこともあった。
　これまでの新自由主義に基づく低医
療費政策、社会保障軽視政策からの政
治的転換、すなわち診療報酬総枠拡
大、患者窓口負担大幅軽減を目指して
いく。中医協委員との意見交換は引き
続き追求したい。特に、医療現場を知
らない経済界との意見交換は必要だと
思っている。

発言通告を行う宮沢会長

決議はオンラインで集計された

医療・介護・税金の 負担軽減策
パンフレット

2022 年 最新版

　負担増の嵐の中で「負担が軽減される制度」が
埋もれてしまっています。このパンフレットは、
患者さんや県民の医療・介護・税金の負担を少しで
も軽減できるよう、今ある制度を 100％活用するた
めに一般向けに編集された一冊です。
　50 冊までは無料配布しています。患者さんへ
の配布やスタッフの知識向上にお役立て下さい。

知ってトク
する！

１医療機関 50 冊まで無料注文を受付中！

ご注文はお電話でも。
☎ 026-226-0086

掲載内容掲載内容

障害者控除、寡婦・寡夫控除、医療費控除、高
額療養費制度、難病・小児慢性特定疾患、国
保の保険料・一部負担金減免、介護保険、障
害者認定申請、生活保護ほか（全 27 ページ）

乳腺外科医裁判　高裁に差し戻し乳腺外科医裁判　高裁に差し戻し
2/18 最高裁にて「審理不尽の違法」認めるも、無罪確定には至らず2/18 最高裁にて「審理不尽の違法」認めるも、無罪確定には至らず

　2020 年７月逆転有罪とされ懲役２
年の準強制わいせつ罪を問われてい
た乳腺外科医裁判の上告審判決が２
月 18 日、最高裁第二小法廷で行われ、
三浦裁判長は２審の東京高裁の判決を
破棄し、審理を高裁に差し戻した。裁
判官４人全員一致の意見だった。
　今回の最高裁判決では、２審でせん
妄の可能性を否定した検察側証人の精
神科医の見解について「医学的に一般
的なものではないことが相当程度うか
がわれる」として信用性を否定した。
　また、検察が原審で「被告のだ液」
と主張した DNA 型鑑定の正当性につ
いても言及し、「検査結果の信頼性に
はなお不明確な部分が残っている」と

いった理由で高裁へ差し戻しとなっ
た。
　当の DNA 定量検査結果は、鉛筆で
記入され書き直された箇所がある上、
検体は科捜研が 2016 年年末の大掃除
の際に破棄してしまっている。
　今回の高裁差し戻しについて弁護団
は、「無罪判決に一歩近づいた」と評
価した上で、「被告人に対し無罪の証
明を強いるものである」と批判した。
　2016 年 5 月の訴えから６年が経と
うとしている。差戻し審の日程は未定
だが、次こそ無罪判決での決着となる
よう長野県保険医協会でも引き続き支
援していく。

『診療報酬改定のポイント』解説動画 配信のお知らせ医
科

写真は前回改定のもの

　例年、 集合形式で開催してきた医科新点数検討会ですが、

感染拡大の影響により動画配信のみとなります。

配信日程：３月 26 日（土）～
視聴方法：テキスト（下記書籍）の郵送時にご案内します。

『診療報酬改定のポイント 2022 年４月版』

B5判　約 780 頁　会員価格 3,500 円（定価 5,000 円）

医科点数表の告示、通知の変更点を理解するために必携の一冊。
点数項目ごとに、今次改定の要点（ポイント）をまとめました。
保団連オリジナルの図表やフローチャートで解説。例年、分か
りやすいと好評です！
※開業医会員には１冊無料（注文不要）で３月下旬に郵送します。
※勤務医会員は注文にて１冊無料にて郵送します。
　いずれの会員も２冊目以降は会員価格での販売となります。

テキストのご案内


